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Vous possédez des documents relatifs à la commune (archive, historiques, journaux, 
photographies anciennes de sites, d'événements divers etc.), et vous souhaitez en 
faire profiter vos concitoyens ? 

Confiez-les à Gaëtan DODRÉ (6 rue de l'église à Hervilly) ou à la mairie ! Nous 
pourrons les faire paraître dans le journal semestriel et sur la page Facebook du 
village. Les documents vous seront rendus le jour même.  

Le Conseil Municipal vous souhaite de très bonnes vacances estivales. 

Journal rédigé et imprimé par M. Gaëtan DODRÉ (1er Adjoint) 

Merci à Mlle Anne-Sophie TRUJILLO (Conseillère)  pour la relecture de ce journal           
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ÉTAT CIVIL 
 

Naissance  

Melle Calliope LESCARCELLE née le 5 février 2017 

Mariage  

Entre Melle Michelle VAN ELSLANDE et Melle Nathalie 
GRZEBIENIOWSKI  

 Décès  

Aucun entre janvier et juillet 2017 
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LA VIE DE LA COMMUNE 
 

Compte rendu n° 21 

 

Réunion du vendredi 10 février 2017 à 18h00 
Présents : M. Jacquet.R, M.Dodré.G, Melle Trujillo.A-S, Mme Paux I, M.Willkomm.H, 
Mme Carlier.A 
Absents excusés : M. Bonnel L, Mme Ledoux.JM, M. Mondot.S 
 

Approbation à l'unanimité du Procès-verbal de la dernière réunion. 
 

1) Compte rendu des délégués 

SISCO : Suite au nouveau regroupement pédagogique (SISCO Haute Somme) du 1er janvier 
2017, M.JACQUET, Président, met à disposition sa présidence.  

Aucune candidature parmi les membres du SISCO n’a été présentée. Après débat et 
suspension de séance, M. JACQUET demande un vote de confiance concernant la reconduction 
de cette Présidence. 

Vote : 16 pour et 2 abstentions. 

- Une demande de poste pour un(e) vice-président(e) supplémentaire est souhaitée afin que 
les trois pôles soient représentés. 

- Explication de la répartition du versement des cotisations entre les 6 communes. 

- Présentation du budget de fonctionnement (535 000 euros environ) 

- Présentation du PASS TAP, l'objectif est d'éviter la lourdeur de comptabilité et de 
gestion du système existant. Les coûts sont de 15 euros pour les enfants présents à la 
cantine, 18 euros pour les enfants qui ne mangent pas à la cantine. 

- Explication du RIFSEP (nouvel outil indemnitaire de référence qui remplace la plupart des 
primes et indemnités existantes dans la fonction publique de l’Etat) 

 

2) Délibération convention SIAEP pour effacement des réseaux 

Pour rappel, le syndicat d'eau nous demande une somme de 16 000 euros correspondant à 
50 % du montant de la tranchée commune (effacement réseaux et installation de nouvelles 
conduites d’eau). Une convention explique tout le fonctionnement. 

Sur la convention de la FDE (effacement du réseau), le montant des travaux est calculé 
sans la prise en charge de cette tranchée.               
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A noter, que nous sommes financés sur l'ensemble des travaux pour la FDE à la hauteur de 
75 %. Ceci représente un montant de 200 000 euros environ. 

Des subventions ont été obtenues uniquement pour l’effacement de réseaux. Une aide 
parlementaire de 10 000 euros est confirmée par notre député M.DEMILLY, une par le 
département d’environ 8000 euros, une dernière en attente concernant la région.  

 

Le syndicat (SIAEP) nous demande d’installer une bouche d'incendie supplémentaire afin 
d’intervenir rapidement si le besoin se présente (rue de Roisel). 

Le début des travaux est prévu courant février (pour la FDE), Mai-Juin pour le SIAEP. 

Après délibération l’accord est voté à l'unanimité par les conseillers présents. 

                     

3) Question supplémentaire demandée en début de séance par M.JACQUET 

Agent communal : 

Le contrat de notre agent communal a pris fin le 31 janvier de cette année. 

Le conseil a étudié la réception des devis émanant des paysagistes. Pour le premier devis le 
montant par passage est de 2116 euros, pour le second devis environ 400 euros (4608 
euros pour 12 passages). Cette tarification est un frein pour l'ensemble du conseil. 

 

Nous avons l'opportunité de proposer un contrat de travail à un jeune de notre village 
(maximum 26 ans), rentrant dans les critères d’un « contrat aidé » financé à la hauteur de 
90 %. Après discussions et aux vus des personnes de notre commune éligible à ce poste, le 
conseil vote à la majorité la proposition d’embaucher M.Maxime CHOIN (personne bénévole 
depuis quelques mois).  

Proposition pour un contrat d'un an renouvelable, avec une période d'essai de 3 mois. Le 
début du contrat est prévu le 1 avril 2017. 

 

4) Questions diverses 

Assainissement : Cette compétence est désormais transférée à la Communauté de Communes 
(pour les nouveaux propriétaires), elle comprend l’évacuation des eaux usées, la distribution 
d’eau potable et la gestion des eaux pluviales. 

A noter : pour les nouveaux propriétaires, les travaux concernant l’assainissement en général 
sont à prévoir avec l’obligation d’exécuter les travaux dans l’année.  

Il est obligatoire pour un propriétaire et à sa charge de mettre en place un assainissement 
autonome. Si rejet à la rue il est avéré, le SPANC (Service Public d'Assainissement Non 
Collectif) peut intervenir et faire constater l'insalubrité et la pollution et peut être suivi de 
conséquences financières.            
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Éoliennes : Suite à la pétition, à l'article paru dans le courrier Picard, ainsi qu'à la radio 
France Bleu Picardie, la société en charge du parc éolien de Bernes a installé 2 sonomètres 
(pendant 3 semaines) afin de réaliser un pré-diagnostic. Ce dernier, permettra la mise en 
place d'un bridage des éoliennes. Concernant la réception TV, M.DODRÉ évoque le passage 
d'un antenniste qui interviendra à nouveau chez les habitants encore en attente d'une 
solution. Afin d'informer les habitants sur la solution proposée concernant l'acoustique et 
répondre aux interrogations la société prévoit de faire du porte à porte le mercredi 15 
février dans l'après-midi (sachez qu’il est toujours temps de vous signaler auprès de la 
mairie). Un rappel est également fait sur l'importance du passage des habitants aux 
différentes permanences de l'enquête publique en mairie de Bernes concernant l'extension du 
parc existant.  

 

               La séance est levée à 19h30 

 

Compte rendu n° 22 

 

Réunion du jeudi 2 mars 2017 à 18h00 
Présents : M. Jacquet.R, M.Dodré.G, Melle Trujillo.A-S, Mme Paux I, M.Willkomm.H, 
Mme Carlier.A, M. Bonnel L 
Absents excusés : M. Mondot.S 

Absente : Mm Ledoux. JM 
 

Approbation à l'unanimité du Procès-verbal de la dernière réunion. 
 

1) Compte rendu des délégués 

SISCO : Une réunion de travail a eu lieu afin d'organiser les TAP pour la période du 27 
février au 7 avril 2017. Les cours d'Anglais proposés aux enfants du regroupement ont 
commencé. 

Afin de participer aux manifestations organisées pour le centenaire de la grande guerre, les 
primaires du SISCO Haute Somme feront le déplacement à l' exposition à la médiathèque de 
Roisel. Un bus sera également prévu pour la visite de l'historial de Péronne. 

Syndicat d'eau (SIAEP) : Discussion sur la tranchée commune à Hervilly (60 cm pour l'eau 
et 60 cm de surlargeur). 

Infos 

Chlore dans le secteur de Poeuilly : des analyses régulières sont prévues pendant 4 mois. 
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Plans des réseaux et des canalisation en 3D  : prestation du syndicat proposée aux 
communes (33 kilomètres de canalisations)        
   

Impayés de la SAUR : le montant non perçu par la SAUR (0,41 %) peut être demandé par 
le syndicat d'eau. 

Une étude des devis est en cours afin d'installer un centre de décarbonatation permettant 
une eau potable plus saine et réduire le calcaire. 

2) Délibération projet éolien 

L'extension du parc éolien de Bernes prévoit 7 éoliennes supplémentaires dont 2 proches de 
notre commune. Après discussion et débat, la majorité du conseil s'oppose à l'implantation 
encore une fois à la limite de notre territoire de ses deux éoliennes, et notamment en 
raison d'un vécu très perturbateur (nuisances TV et sonores). 

Pour être entendu, il nous faut en délibérer et transmettre cette délibération au 
commissaire enquêteur.  

Vote du Conseil Municipal à la majorité par les conseillers présents (6 Pour, 1 abstention)
                 

3) Compte Administratif 2016 

Lecture et explications des différents comptes comptables. Nous réalisons un excédent de 
fonctionnement de 58 431,92 €. Cette excédent va nous servir au financement de 
l'effacement de réseaux rue de Bretagne et rue de Roisel à Hervilly. 

Le compte administratif 2016 est voté à l'unanimité par les conseillers présents. 
 

4) Questions diverses 

Bureau de vote Élections Présidentielles 2017 : 

1er tour - 23 avril 2017 2ème tour - 7 mai 2017 

8h-10h       
Mme.PAUX Isabelle /M.BONNEL Ludovic 

8h-10h      
Mme.PAUX Isabelle /M.BONNEL Ludovic 

    

10h-12h      

M.DODRÉ Gaëtan /Melle TRUJILLO Anne-Sophie 

10h-12h   

M.DODRÉ Gaëtan / Melle TRUJILLO Anne-Sophie 

 

12h-14h    

Mme CARLIER Angélique /M.WILLKOMM Hermann 

 

12h-14h    

Mme CARLIER Angélique /M.WILLKOMM 
Hermann 

 



14h-16h 

M.MONDOT Sébastien /Mme. JACQUET Claudine 

 

14h-16h 

M.MONDOT Sébastien / Mme. JACQUET Claudine 

 

16h-18h 

M.DODRÉ Gaëtan / M.JACQUET Richard 

16h-18h 

M.DODRÉ Gaëtan / M.JACQUET Richard 

Recensement : la campagne de recensement est terminée depuis le 18 février, nous 
comptons désormais 189 habitants (177 habitants en 2011).                                                
                

City stade : L'installation des buts (dans le terrain de tennis actuel) est prévu à partir du 
mois d'avril dès l'obtention de la subvention (Association Sportive d'Hervilly-Montigny).  

 

Urnes funéraires : Réflexion sur la création d'un jardin funéraire dans notre cimetière afin 

de répondre aux attentes des personnes souhaitant se faire incinérer. Nous allons demander 
et étudier différents devis. 

 

              La séance est levée à 20h10 

 

Compte rendu n° 23 

 

Réunion du lundi 24 avril 2017 à 18h00 
Présents : M. Jacquet.R, M.Dodré.G, Melle Trujillo.A-S, Mme Paux I, M.Willkomm.H, Mme 

Carlier.A 
Absents excusés : M. Bonnel L, Mme Ledoux.JM, M. Mondot.S 

 

Approbation à l'unanimité du Procès-verbal de la dernière réunion. 
 

1) Compte rendu des délégués 
SISCO : Fonctionnement centre aéré : projet d’un centre itinérant reporté à l’année prochaine. 

Participation financière au centre aéré de 30 € par semaine et par enfant. 

Point embauche : 2 CUI ont été embauchés sur une base de 20h pour pallier aux différentes 

absences. Un contact est pris avec l’IFAC afin de remplacer Madame FIRMIN dès mi-juillet. 

Point fonctionnement TAP : Un rappel est fait sur le fonctionnement du PASS TAP ainsi que sur 

les différentes sorties effectuées. 



Information spectacle TAP : la kermesse aura lieu le 1er juillet 2017 au gymnase de Roisel. Le 

Président demande aux maires de chaque commune de diffuser l’information de la mise en place 

d’un Café-Théâtre (spectacle). 

Classe de neige : les enseignants ne souhaitant pas prendre une part active dans cette sortie, le 

projet reste à débattre. 

FDE : Transition énergétique : concernant les communes, mise  en place d’un PADD (Plan 

d’Aménagement et de Développement Durable (qui est annexé au PLU).        

Déploiement des compteurs LINKY : sur notre canton le déploiement est prévu au cours du 1er 

semestre 2019. Le changement du compteur sera gratuit, le coût de l’opération est estimé à 5 

milliards d’euros.  

Les fréquences émises par le compteur LINKY sont équivalentes aux fréquences des compteurs 

électroniques. Le conseil municipal ne peut délibérer contre le déploiement des LINKY dans sa 

commune. Il  est possible de refuser, par conséquent, toutes les relèves (2 par an) seront à la 

charge du propriétaire (ou locataire). 

Rapport annuel de la FDE : à retenir 21 millions d’euros de travaux par an 

Déploiement des bornes électriques : coût 12000 euros, 3600 € à la charge des communes 

intéressées par ce projet après déduction des différentes aides. 

Embellissement des postes de transformations : prise en charge à 100 % par la FDE et la SICAE 

Maîtrise des risques électriques aux abords des exploitations agricoles : 1/3 pris en charge par la 

FDE, 1/3 par le concessionnaire, 1/3 par l’exploitant (prise en charge possible par la MSA) 

 2) Proposition et vote des quatre taxes 

Afin de préserver notre effort fiscal et éviter une baisse de nos dotations, M.RichardJACQUET 

propose une augmentation des 4 taxes de 1% (taxe habitation, taxe sur le foncier bâti, taxe sur le 

foncier non bâti, cotisation foncière des entreprises). 

Suite aux différents échanges, le conseil municipal vote à l’unanimité cette augmentation de 1 % 

pour un résultat prévisionnel attendu de 57.888€. 

3) Présentation et vote du budget 2017 

CCAS : voté à l’unanimité par l’ensemble du conseil municipal 

Budget  2017 :Fonctionnement : dépenses 167.460,92 €, recettes 109.029 €, résultat 

58.431,92 €.  

Investissement : dépenses  114.753,12 €, recettes 32.329,51 €, résultat 82.423,61 €. 
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Après analyse des sections de fonctionnement et d’investissement, le conseil municipal vote à 

l’unanimité le budget 2017. 

4) Embellissement du poste de transformation 

Dans le cadre de la subvention de 100 % par la FDE et la SICAE pour l’embellissement du poste de 

transformation à Montigny (rue de Vermand) ,M. Gaëtan DODRÉ, propose le devis ainsi que le 

croquis réalisé par une artiste conseillée lors de la dernière réunion de la FDE.  

                

Le thème concerne l’histoire et le patrimoine de notre commune (râperie, gare, village fleuri, 

tilleul...). Nous attentons le retour des modifications apportées par le conseil municipal pour en 

délibérer. Nous attendons le retour d'autres devis. 

5) Participation au concours des villages fleuris 

Le passage du jury des villages fleuris est prévu dans notre commune le 5 septembre 2017. La 

contribution pour participer à ce concours est de 50 €.  

En rappelant les efforts réalisés depuis plusieurs années pour remporter et conserver nos deux 

fleurs, le conseil municipal décide de participer à nouveau à ce concours. 

6) Achats plots pour CD24 

Afin de réduire la vitesse dans notre commune, M. Richard JACQUET et le conseil municipal 

envisage une nouvelle commande de plots pour le CD24. Nous regrettons le peu de civisme de 

certains routiers et agriculteurs qui détériorent volontairement notre signalétique.  L’achat d’un 

panneau d’affichage sur pied (devant la mairie) est également à prévoir. Nous étudierons ce devis 

dès réception. 

7) Point village (entretien) 

Le conseil est satisfait du travail de Maxime CHOIN, nouvel agent communal depuis le 1e avril. Le 

nettoyage de  printemps est en cours. L’achat d’un récupérateur d’eau (cuve)  est proposé afin 

de faciliter l’arrosage aux abords de la mairie . 

8) Proposition d’intégration du CCAS au budget de la commune 

La loi NOTRE (Nouvelle Organisation Territoriale de la République), promulguée  le 7 août 2015 

permet aux communes de moins de 1500 habitants de dissoudre leur CCAS (Centre Communal 

d’Actions Sociales) par délibération du conseil municipal.  

Si cette dernière est votée à la majorité la commune exercera directement les attributions du 

CCAS. Cette mesure apportera une réelle simplification. Il n’y aura plus de budget annexe, il sera 

intégré sur  le budget de la commune. La délibération sera votée lors de la prochaine réunion. 



9) Cérémonie du 8 mai 

Comme chaque 8 mai, la commune célèbre la victoire de 1945 des Alliés sur l'Allemagne nazie. 

Le conseil municipal et les habitants de la commune sont invités à se rendre au monument aux 

morts le 8 mai à 11h00. Cette célébration sera suivie d’u vin d’honneur à la salle de motricité. 
10) Projet élaboration d’un jardin du souvenir (cimetière) 

Après discussion, le conseil opte pour la mise en place d’un jardin du souvenir (pour les habitants 

désirant se faire incinérer) , nous allons étudier rapidement sous quelle forme et choisir l’endroit le 

plus propice.                        

Questions diverses 

City Stade : Toujours dans l’attente de la subvention, Mme Isabelle PAUX va relancer SPORT 

FRANCE, en charge de l’installation des buts afin de programmer son installation. 

Cimetière : Demande  émanant d’un habitant de la commune pour le déplacement d’une concession 

achetée il y a deux ans (les travaux n’étant pas commencés). Demande acceptée par les conseillers 

présents. 

Disponibilité salle : Proposition d'un contrat de "location" auprès de la perception pour notre salle 

de motricité. Pour rappel, le coût est de 25 € pour une journée et de 50 euros pour un week-

end uniquement pour les habitants de la commune.  

Effacement de réseaux : Après avoir rencontré M.VERDELLE (responsable de l’éclairage  public - 

EITF), M.Gaëtan DODRÉ nous expose le devis pour l’installation de lampes à technologie LED ainsi 

que les candélabres (même forme que ceux présents à Montigny actuellement). A cela s’ajoute 

l’installation de « coffrets prises » intégrés dans les mâts afin de brancher des décors de Noël si le 

besoin se présente. L’ensemble de ses demandes rentre dans l’enveloppe allouée  dans le coût de 

l’effacement de réseaux, aucuns  frais supplémentaires pour la commune. 

Concernant les candélabres, M.Gaëtan DODRÉ propose de réfléchir à différents choix de couleurs. 

Après discussion la majorité des conseillers présents décide de reprendre la même teinte que les 

mâts présents à Montigny (marron foncé) afin de rester dans la continuité. 

Voisins Vigilants : M.Gaëtan DODRÉ nous fait part du renouvellement annuel du dispositif Voisins 

Vigilants. Renouvellement accepté à la majorité par les conseillers présents. Le conseil souhaite une 

plus grande participation des habitants en rejoignant ce dispositif. Des démarches vont être 

proposées aux habitants. 

Chiens : Le conseil souhaite qu’un rappel soit fait aux propriétaires de chiens qui aboient 

constamment. M. Richard JACQUET rencontrera la ou les personnes concernée(s). 

La séance est levée à 21h15             Page 10 



Compte rendu n° 24 

Réunion du lundi 8 juin 2017 à 18h00 
Présents : M. Jacquet.R, M.Dodré.G, Melle Trujillo.A-S, Mme Paux I, M.Willkomm.H, , M. 

Bonnel L, M. Mondot.S 
Absents excusés : Mme Ledoux.JM, Mme Carlier.A 

 

Approbation à l'unanimité du Procès-verbal de la dernière réunion. 
 

 1) Compte rendu des délégués 
 SISCO : Rejets de plusieurs propositions émanant de la trésorerie de Péronne notamment 

pour des titres de paiements. Mise en garde de la démission de M. Richard Jacquet au poste de 

Président. Discussion sur la possibilité aux communes de revenir à quatre jours d'école. Ce retour 

est possible avec l'accord du conseil d'école et de l'inspecteur d'académie. Un sondage va être 

proposé aux parents. 

 Syndicat d'EAU : Vote du Compte administratif  et du budget primitif. L a loi dite « 

Brottes » du 15 avril 2013 prévoit l’élargissement des tarifs sociaux à de nouveaux ayant-droits en 

fonction des revenus fiscaux, la SAUR demande un rééquilibre des impayés sur chaque foyer. 

Demande refusée par le syndicat.  

SAUR : la société remarque une augmentation de ses taxes et de ses impôts, le syndicat refuse de 

rééquilibrer ses augmentations sur chaque foyer. 

Vote contre l'implantation d'une éolienne sur le futur parc de Bernes en raison de sa proximité de 

la station de pompage. 

Le changement de la canalisation d'eau potable à Hervilly est prévu début septembre. 

Poeuilly : contrôle de la présence de Chlore dans l'eau une fois par mois 

2) Délibération délégué FDE 

La fédération d'Électricité nous demande de désigner deux suppléants aux deux titulaires que sont 

M. Gaëtan DODRÉ et M. Jean-Michel PAUX.  

Les suppléants désignés sont M. Ludovic BONNEL et Mme Isabelle PAUX. 

3) Délibération fixation prix concession cimetière 

Monsieur le Maire propose une révision du prix au mètre carré d’une concession au cimetière (90 € 

contre 45 € actuellement). Voté à l’unanimité par les conseillers présents.   
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4) Délibération achat de panneaux électoraux et affichage  

Proposition d’achat de 6 panneaux d’affichage électoral afin de remplacer les plateaux en bois 

utilisés depuis plusieurs années. Coût d’un panneau 70 € HT.  

Voté à l’unanimité par les conseillers présents. 

5) Délibération "décoration du transformateur" 

Concernant l’embellissement du poste de transformation à Montigny, une délibération est nécessaire 

afin de compléter le dossier à envoyer à la FDE. M.DODRÉ expose le devis et le croquis de 

l’artiste.  

Pour rappel cette opération est prise en charge intégralement par la SICAE et la FDE.  

Voté à l’unanimité par les conseillers présents. 

6) Délibération modificative investissement travaux CCHS ( + 18 €) 

Concernant les travaux réalisés en 2014 (charretières et enrobés) à l'entrée de plusieurs 

habitations dans notre commune, la Communauté de Communes de la Haute Somme nous demande 

de solder les travaux. lI apparait une différence de 18 € par rapport au prévisionnel.  

Le conseil municipal vote à l'unanimité le solde par délibération. 

Comme évoqué et inscrit sur le registre des délibérations suite aux réunions de conseil municipal de 

2014, une participation aux travaux de 40 % pour les propriétaires concernés (60 % à la charge 

de la commune) sera donc demandée. 

7) Délibération adhésion Villes Villages Fleuris (50 €) 

Afin de respecter la règlementation, et former notre agent communal aux nouvelles techniques de 

désherbages, M.CHOIN, M.DODRÉ et M.JACQUET participeront à cette journée gratuite à 

GUYENCOURT-SAULCOURT le jeudi 22 juin 2017. 

Voté à l’unanimité par les conseillers présents. 

8) Délibération versement subvention association  

Proposition de la subvention annuelle de 500 € à l’association Hervilly-Montigny loisirs.  

Voté à l’unanimité par les conseillers présents. 

Demande de subvention de Mme PAUX pour l’association sportive de la commune. 

Suite à l’installation des buts, M. BONNEL propose son aide pour l’installation d’un coffre de 

rangement pour faciliter la disposition et l’installation des poteaux et du filet de tennis. 
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9) Point travaux effacement réseaux 

Début des travaux le 7 juin 2017 jusqu'a mi-juillet environ. Cette première tranche de travaux 

concerne l’installation des différents coffrets électriques ainsi que l’effacement de la partie privative 

(jusqu’au compteur) chez le propriétaire. 

La tranchée commune (changement de canalisation et effacement réseaux) est prévue début 

septembre. 

10) Travaux cimetière 

Afin de faciliter l’accès aux grues pour la mise en place des nouvelles concessions au fond du 

cimetière, M.JACQUET, expose deux devis de SOPITRAP pour le retrait de l’ensemble des thuyas 

soit 45m (entre le terrain de tennis et le cimetière ainsi que le fond du cimetière). Le second 

devis concerne les 35m (entre le terrain de tennis et le cimetière). Le premier devis est retenu 

(45m). L’aménagement d’un second accès est également prévu dans ce devis. 

11) Tour Élections Législatives 

Bureau de vote 1er tour :  - 8h à 10 h : M.BONNEL / Mlle TRUJILLO 

    - 10h à 12h : M.MONDOT / M.DODRE 

    - 12h à 14h : Mme JACQUET.C / M.WILLKOMM 

    - 14h à 16h : Mlle BODSON / M.JACQUET.R 

    - 16h à 18h : Mme PAUX / à déterminer 

12) Feu de la Saint-Jean 

Le feu de la Saint Jean aura lieu le samedi 24 juin 2017. Au programme : Une brocante ainsi 

qu'une exposition à l'église. Le montage du chapiteau se déroulera une semaine avant, il restera 

jusqu'au 14 juillet afin de bénéficier des installations rue de l'église. 

Questions diverses  

Aménagement fossé Montigny (sortie de village direction Vermand) :  Afin d'éviter que la terre du 

talus ne tombe dans le fossé utile pour la circulation des eaux pluviales, un prolongement d'une 

buse de 3m est envisagée, le conseil donne son accord. 

Logement communal : Suite à un dégât des eaux dans le logement communal dû à la vétusté du 

chauffe-eau, le conseil opte pour le remplacement de ce dernier. 

Inscription TGI : Un dossier d'inscription est demandé au Tribunal de Grande Instance afin de 

permettre à une personne de réaliser ses TIG dans la commune pour l'entretien des espaces verts. 

La séance est levée à 20h15 
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Compte rendu n° 25 

 

Réunion du jeudi 6 juillet 2017 à 18h30 
Présents : M. Jacquet.R, M.Dodré.G, Mme Paux I, M.Willkomm.H, , M. Bonnel L 

Mme Carlier.A 
Absents excusés : Melle Trujillo.A-S, M. Mondot.S 

 

Approbation à l'unanimité du Procès-verbal de la dernière réunion. 
 

 1) Compte rendu des délégués 
 SISCO : Présentation de l'annualisation du personnel. L'ensemble des maires sont favorables 

au passage à la semaine scolaire de 4 jours. Réflexion sur la mise en place de garderies le matin et 

le soir, ainsi qu'une plage horaire pour un mercredi "détente". Au vu des retours favorables au 

passage à la semaine de 4 jours, il n'y aura pas de sondage proposé aux parents.  

Organisation de la fête scolaire : réel succès avec un grand nombre de personnes présentes.  

Achat d'un logiciel de gestion pour le suivi financier de la cantine et de la garderie. 

 Conseil d'école : Lecture du nouveau décret ayant pour effet de répartir les heures 

d'enseignements hebdomadaires sur huit demi-journées réparties sur 4 jours.  

Proposition votée et validée par le conseil d'école (24 pour, 3 contre, 1 abstention) 

Organisation des transport pour la rentrée prochaine, demande de 3h30 de cours le matin pour 

l'élémentaire. 

Proposition du conseil d'école : Maternelle de Bernes (8h30-11h30 / 13h30-16h30) 

         Maternelle de Roisel (8h45-11h45 / 13h30-16h30)  

         Élémentaire de Roisel (8h35-12h05 / 13h40-16h10) 

2) Modification convention travaux effacement réseaux 

Tranchée commune : première convention début 2016 avec financement de 50 % pour le SIAEP et 

50 % pour la commune (ouverture et remblaiement), 32905 € soit 16452 € prise en charge par 

la commune. Le montant de la bouche incendie est estimé à 3700 €. 

Juin 2017 : nous venons de recevoir un courrier émanant du syndicat d'eau pour un avenant à la 

convention. En raison d'une mauvaise estimation, le syndicat nous demande la somme de 34000 € 

correspondant uniquement à l'élargissement de la tranché . Le montant de la bouche d'incendie est 

maintenant de 4400 €. 
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Au vu de l'augmentation de la participation de la commune, le conseil ne souhaite pas signer cet 

avenant. Un courrier est envoyé à M.Jean Marc PAUX, Président du syndicat d'eau afin d'avoir 

plus d'explications.  

Après avoir rencontré M.Verdelle (EITF/FDE), un avenant à la convention pour la prise en charge 

intégrale de la tranchée commune est proposé par la FDE. Soit 17000 € supplémentaire (total de 

l'opération environ 113000 €). Le conseil accepte cet avenant et décide de ne plus réaliser la 

tranchée commune. 

Nous attendons la convention concernant le projet d'effacement de réseaux rue de la dessous à 

Hervilly. 

M.Jacquet, propose un projet de feux tricolores rue de Roisel à Hervilly. 

3) Emploi jeune (espace vert) 

Embauche de M.Roman BONNEL pendant 15 jours (du 26 juin au 8 juillet).  

Le conseil est satisfait de son travail réalisé. 

Embauche de M. Steven Carlier les 15 jours suivants (du 11 au 25 juillet) 

4) Organisation 14 juillet 

Le repas est organisé par l'association Hervilly-Montigny Loisirs. Un vin d'honneur, la distribution de 

friandises et des jeux vont être proposés par la commune aux enfants et adultes présents ce-jour.  

5) Modification  "décoration du transformateur" 

Suite à l'invalidité de notre dossier en raison d'un croquis qui ne "se fond pas dans le décor", la 

FDE nous propose des exemples de dessins réalisés dans d'autres communes. Suite à différents 

échanges et en tenant compte des exemples de la FDE, le conseil opte pour un nouveau croquis 

(coquelicots, champs de blé, charrette, cheval...). Un contact va être pris avec l'artiste. 

Questions diverses  

Un contact va être pris par M.DODRÉ afin de participer aux concours des maisons fleuris (exemple 

: maison avec un espace visible de la route ou fleurissement sur façade).  

                La séance est levée à 20h15 
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L'Association  
HERVILLY-MONTIGNY LOISIRS 

Samedi 25 mars 2017 : Soirée Couscous  
Couscous préparé par "du soleil dans la cuisine", 150 personnes présentes pour cette soirée à la 
salle des fêtes de Roisel. 

 

Lundi 17 avril 2017 : Chasse aux œufs  

Lors de cette seconde édition de la chasse aux œufs rue de l'église à Hervilly, une dizaine d'enfants 

était présents. Les crêpes proposées dans la salle de motricité ont connues un réel succès. 
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Samedi 17 juin 2017 : Installation du chapiteau   

La main d'œuvre est toujours aussi nombreuse pour installer le chapiteau du feu de la Saint-Jean. 

Cette année l'association présidée par M. Gérard DODRÉ, à offert le barbecue pour la pause 

méridienne. Une journée de bonne humeur et de convivialité. 

 
 

Samedi 24 juin 2017 : Feu de la Saint-Jean, brocante, exposition  

La brocante a attiré une trentaine d'exposants en ce jour de fête et de soleil. Une exposition 

("Mars 1917 Le repli Allemand et la destruction de nos villages" ) a eu un réel succès dans notre 

église. Le feu de la Saint-Jean à commencé au alentour de 19h pour la restauration. Les cloches 

ont retenties à 22h15 pour signaler l'embrasement du feu. La tradition perdure et le grand  

nombre de personnes présentes est la meilleure des récompenses pour tout le travail réalisé par 

l'association. 
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Le 14 juillet 2017 

Près de 100 personnes présentes cette année, les enfants on pu profiter des installations dans le 
terrain de tennis et les adultes d'une partie de pétanque. Un grand merci aux gérants de Carrefour 
Contact pour ce bon repas campagnard.  

Un vin d'honneur et la distribution de friandises étaient proposés par la commune à l'ensemble des 
convives. 

 



  
Événements à venir : 

- Septembre : Voyage à la ferme des Michettes  

- Octobre : Après-midi Halloween / Soirée Pizzas 

- 18 novembre 2017 : Soirée Beaujolais 

-Décembre : GOSPEL (église Hervilly) / Arbre de Noël et spectacle / Repas des ainés. 
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Petit retour en arrière 

 

Il y a cent ans, en mars 1917, quelques semaines avant l'offensive Française sur le chemin des 

dames, commencé l'opération Alberich. L'armée Allemande a organisé une opération stratégique de 

repli derrière la ligne fortifiée nommé Siegfried (ou ligne d'Hindenburg). Lors de leur retrait, les 

Allemands ont détruit de nombreux villages, églises, châteaux, ou même usines. 

Destruction de la sucrerie de 

Montigny le 29 juillet 1917 



 

Suite à l'exode rural lors de la première guerre mondiale, la population d'Hervilly-Montigny ne 

retrouvera plus son niveau d'habitant d'origine. 

Evolution de la population d'Hervilly-Montigny 

1911 1921 1931 1946 1962 1975 1990 1999 2011 2017 
362 hab 131 hab 202 hab 198 hab 169 hab 165 hab 197 hab 204 hab 170 hab 189 hab 
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Résultats élections 2017 

1er tour dimanche 23 avril 2eme tour dimanche 7 mai 
Inscrit 159 Inscrit 159 
Votants 149 Votants 138 
                                       Voix                                        Voix 
LE PEN                                 63 LE PEN                                 79 

MACRON                               30 MACRON                               47 
FILLON                                 23  
MELENCHON                           20 BLANCS                                 12 
HAMON                                  5  

DUPONT-AIGNAN                        3 
POUTOU                                  1 
LASSALLE                                1 

ARTHAUD                               0 

Les ruines de l'église d'Hervilly-Montigny en 1917 

 



Élections Présidentielles          
 

Élections Législatives 

1er tour dimanche 11 juin 
Inscrit 159 
Votants 95 
                                       Voix 
DEMILLY                               52 

GRIMAUX                               24 
SPINELLI                                 8 
VINDENOGEL                            4 

MAKOWSKI                               1 
PERDU                                   1 
ROUSSEL                                0 
SOROKINA                               0 

LIEVRARD                               0 
NULS                                    5 
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Effacement réseaux (1ère partie) 

 
La première tranche des travaux concernant l'effacement de réseaux (rue de la Vallée, rue de Roisel 

et rue de Bretagne) ont commencés début juin (EITF). Dans un premier temps, il s'agit de 

l'installation des coffrets à l'extérieur (voir photo n°1) ainsi que les tranchées pour relier les 

parties privatives de chaque habitation (voir photo n°2).  

Il n'y aura pas de travaux durant les vacances estivales. 

CHEMINADE                             0 

ASSELINEAU                             0 
BLANCS                                  3 



              
      Photo n° 1                                                   Photo n°2 

 

La seconde tranche des travaux est prévue début septembre, cette partie concerne la tranchée sur 

la voierie afin d'enfouir le réseau public, puis, une tranchée pour l'effacemement de la cannalisation 

d'eau (travaux du syndicat d'eau). La mise en place de feux temporaires est à prévoir pendant la 

durée de ces travaux. 
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Informations/Presse 

 



 

 

 

 
Horaires d'été de la déchetterie de ROISEL 
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Recettes d'été 

Bricks au chèvre frais et à la tapenade 
 

Ingrédients    Préparation : 10 minutes   Cuisson : 5 minutes 
  

• 12 feuilles de brick 
• 12  chèvres frais 
• 50 g de tapenade verte 
• 2  tomates 
• 1  paprika 
• 1  ciboulette 
• 1 ail frais 

1. Préparer un concassé de tomate et d'ail. 
2. Prendre 2 feuilles de brick, placer au centre 2 chèvres 
3. recouvrir de concassé de tomate et d'ail 
4. puis de tapenade 
5. Saupoudrer d'un peu de ciboulette et de paprika. 
6. Refermer la brick en aumônière et lier à l'aide d'un fil de lin à 

cuisine (ou plier en samossa). 
7. En faire 6, les placer sur une plaque à four chaud (200°C) 

pendant 5 minutes (ou plus si ce sont des samossas). 
8. Les sortir du four et les placer sur un lit de laitue, 

assaisonner avec un peu d'huile d'olive et de vinaigre 
l  

Attention ! Suite au décès d'un chien et par mesure de sécurité ne plus 

laisser boire vos animaux dans et aux abords des chemins communaux ou 

bordures de champs. Il y a une forte probabilité que ce décès soit lié à la 

présence de produit toxique dans cette eau (selon un spécialiste) 

Soyez prudent ! 

Passage du jury des villes et villages fleuris le 5 septembre 2017 

http://www.marmiton.org/magazine/diaporamiam_tomate-tomates-tomatoes_1.aspx
http://www.marmiton.org/recettes/recettes-incontournables-detail_brick_r_89.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/tendances-gourmandes_la-tapenade_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/herbes-folles_zoom-sur-la-ciboulette_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/plein-d-epices_paprika_1.aspx


 

 Flan de thon provençal 
 

Ingrédients     Préparation : 20 minutes   Cuisson : 45 minutes 

• 2  oignons 
• 1  huile d'olive 
• 1 boîte de tomate pelée 
• 2 gousses d'ail1 branche de thym 
• 5  œufs frais (entiers) 
• poivre / sel 
• 1 boîte de thon 
• beurre (pour le moule) 
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JEUX 
 

1)Combien y a t'il de carrés dans cette figure? 

 

 

 

 

2) Le fumeur chevronné : Sachant que l'on a besoin de 3 mégots (reste de cigarette) pour faire 1 

cigarette, combien peut-on fumer de cigarettes en ayant 10 cigarettes au début? 

    
    
    
    

1. Eplucher les oignons, les hacher finement et les faire 
fondre doucement dans une poêle avec un peu d'huile 
d'olive. 

2. Ensuite, ajouter les tomates pelées écrasées, l'ail et la 
branche de thym; laisser cuire 15 min. 

3. Pendant ce temps, émietter le thon égoutté, battre 
les œufs. Saler et poivrer, puis ajouter le thon et 
mélanger le tout. 

4. Beurrer un moule, et faire cuire 45 min à 240°C (th 
8). 

5. Servir chaud, tiède ou froid, en compagnie d'une salade 
verte. 

 

http://www.marmiton.org/magazine/herbes-folles_zoom-sur-l-oignon_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/diaporamiam_tomate-tomates-tomatoes_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/diaporamiam_l-ail-une-decision-de-couple_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/herbes-folles_zoom-sur-le-thym_1.aspx
http://www.marmiton.org/magazine/tendances-gourmandes_oeufs_1.aspx


 

3) Les canards : Deux canards se trouvent devant un canard, deux canards se trouvent derrière un 

canard et un canard est au milieu. Combien y a-t-il de canards au minimum? 

4) Combien de fois trouve t-on le chiffre 9 dans la série de nombres entiers de 1 à 100 ? 

 

MOTS CROISÉS 
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RAPPELS 

 

 

Concernant les nuisances sonores lors de l'entretien de vos espaces verts et le bricolage il 
vous est demandé de respecter les horaires mis en place : 

Autorisation tous les jours de la semaine de 8h à 12 h et de 13h30 à 19h30 



Autorisation dimanche et jours fériés de 10h à 12h 

Suite à de nombreuses réclamations, un dernier rappel est fait aux propriétaires d'animaux 
domestiques (chiens, chats, chèvres ). La divagation dans la commune ne sera plus tolérée, 
l'animal trouvé errant sera confié au refuge de ROUVROY ou auprès du SAS Amiens, merci 
de votre compréhension.  

Afin de respecter votre voisinage, merci de cesser les aboiements réguliers de 
vos chiens ! 

Cette année, tous les fils d'eau ont été nettoyés par l'employé communal, il vous 
appartient, comme l'indique le Code Rural, d'entretenir le vôtre, cela ne vous prendra que 
quelques minutes et permettra d'occuper notre employé à d'autres tâches.  

 

Pour la sécurité de tous, pour votre mieux vivre, la municipalité a décidé de mettre en 
place l’opération « VOISINS VIGILANTS ». Pour vous inscrire sur www.voisinsvigilants.org, 
cliquer sur s'inscrire, chercher la communauté à laquelle vous souhaitez adhérer (en fonction 
de votre rue), rentrer quelques renseignements (tél, mail, adresse, ...) qui ne seront pas 
visibles par les autres utilisateurs du dispositif. 
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SOLUTIONS  

1) Il y a 30 carrés dans cette image 

16 carrés de 1x1, 9 carrés de 2x2, 4 carrés de 3x3, 1 carré de 4x4 

2) 10 cigarettes donnent 10 mégots. 10 mégots donnent 3 cigarettes et 1 mégot. Il fume 

ces 3 cigarettes, il lui reste 4 mégots. Il en produit une dernière et il lui reste 2 mégots. 

Il a donc fumé 14 cigarettes. 

3) 3 canards suffisent à vérifier cette phrase. 

4) 9, 19, 29, 39, 49, 59, 69, 79, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99 

http://www.voisinsvigilants.org/


Soit 20 fois, et non 19, le nombre 99 en contenant 2. 

Solutions mots croisés 
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